
Commission cadre de vie – urbanisme – écologie et développement 

durable. 

 

 

Réunion du 12 décembre 2008 

 

Présents : Mesdames  Giffard, Robert, Arnoux. 

MM. Combe, Péllissier, Vincent, Mauget, Tournier, Blanc-Coquand, Arnoux. 

 

Hervé Combe, Président de l’association le Forum citoyen, rappelle l’intitulé de la 

Commission et son domaine de compétence. 

La Responsable de commission, Christine Giffard ouvre la réunion par un tour de table. 

 

1. Rappel des engagements souscrits par les élus 

Michel Péllissier rappelle brièvement les engagements contractés par les élus en cours 

de campagne : 

• Dynamiser le centre ville 

• Abaisser le transit automobile de la rue de la République 

• Créer une voie « pédibus » 

• Donner de la cohérence à l’habitat pavillonnaire 

• Réhabiliter/créer des sentes  

On revient sur le point 3 qui est en cours de discussion au sein du conseil. Robert 

Arnoux demande à être associé aux réunions sur le « pedibus » afin de faire aboutir au 

plus vite l’idée d’un déplacement piéton alternatif au trajet automobile domicile/école et 

retour. Cette solution s’inscrit dans le projet de l’association de promouvoir les 

économies d’énergie, la sécurité des enfants et la solidarité inter-parentale. 

2. Un co-voiturage pour les résidents du Criel 

Dans le même esprit, Christine Giffard souhaite promouvoir un co-voiturage des parents 

d’élèves résidant à Criel. Le nouveau site Internet du Forum qui sera très prochainement 

opérationnel devrait permettre l’organisation de ce service en ligne. 



A ce propos, Hervé Combe remercie Patrice Mauget pour avoir largement amélioré ce 

site (et notamment sa capacité mémoire de 1 giga) autorisant les échanges sous forme 

de forum. 

3. Autres projets 

 3.1 Relancer des jardins ouvriers 

L’idée de relancer les jardins ouvriers jadis très nombreux à Renage revient à l’ordre du 

jour avec la crise, la recherche des légumes de saison et les possibilités du patrimoine 

foncier de la ville. Michel Péllissier se propose de répertorier les terrains susceptibles 

d’accueillir cette activité. Hervé Combe souhaite que cet espace comporte des locaux 

communs pour favoriser la convivialité. Enfin, Louis Blanc-Coquand propose de mettre à 

disposition des terrains de sa propriété pour accueillir ce projet. Il plaide aussi pour la 

nécessité de transmettre le savoir des anciennes générations de jardiniers vers les plus 

jeunes et en particulier les scolaires. Cette activité pourrait donc voir le jour sous 

forme d’ateliers de jardinage (Michèle Arnoux). 

Christine Giffard suggère de travailler sur un questionnaire d’enquête à faire paraître 

dans le prochain Renage.com pour savoir si ce projet est susceptible d’intéresser des 

Renageois. 

 3.2 Réhabilitation de la sente Criel/La Guillonnière 

Christine Giffard relance la question des sentes et en particulier la sente Criel/Renage 

via la Guillonnière. Cette réhabilitation serait initialement à la charge de la Mairie et son 

entretien resterait à définir (usage + associations de randonneurs). 

 3.3 Modifier les procédures de désherbage de la ville 

Il est suggéré de proposer aux employés municipaux de nouvelles techniques de 

désherbage pour éviter les produits chimiques. 

 3.4 Relancer le tri sélectif. 

Un article dans le prochain Renage.com pourrait rappeler aux Renageois la nécessité de 

trier les déchets ménagers et lorsque cela est possible de composter les déchets verts. 

Les déchets des espaces verts de la ville pourraient également être compostés. 

 3.5. Thématiques de conférences/débats 



  3.5.1 L’alimentation : C Giffard propose de visionner le film « We feed the 

word » (titre français : l’empire de la honte) et d’inviter un conférencier. Se pose la 

question du financement d’une telle opération… 

Un débat pourrait être aussi organisé sur la cantine scolaire (diététicien) 

  3.5.2 La préservation des espèces pollinisatrices : L. Blanc-Coquand 

propose de visionner le film XXXX sur les dangers des désherbants, des insecticides et 

autres manipulations génétiques. 

  3.5.3 Croissance ou décroissance ? 

4. Fréquence des réunions 

La commission pourrait se réunir une fois par trimestre (à préciser). La prochaine 

réunion devrait se tenir la dernière semaine de février. 

 

Le secrétaire de séance : R. Arnoux 


